

L'azuré du trèfle

Mise à jour le 24 mai
2022

Nom latin : *Cupido argiades*

Pallas observa et décrit en 1771 l'azuré du trèfle ou azuré porte queue, dans les environs de la ville russe Samara sur la Volga où il séjourna en avril 1769.





C'est un petit papillon qui présente un dimorphisme sexuel, le dessus du mâle est bleu foncé presque violet bordé d'une frange blanche, celui de la femelle est marron, avec la même frange blanche. Il est légèrement plus petit que l'azuré du nerprun.

Le revers est gris pâle, avec un peu de bleu et orné de lignes de petits points noirs cernés de blanc et à l'aile postérieure deux taches marginales orange, avec la présence d'une courte queue caractéristique (mais qui peut disparaître avec l'âge).

L'Azuré du trèfle a deux à trois générations par an. Les individus printaniers sont en général plus petits que les individus estivaux. La chenille se nourrit des feuilles de différentes légumineuses sauvages et cultivés comme les Trèfles, les Lotiers et les Luzernes. Le vol typique de cette espèce est lent et bas à la recherche de fleurs à butiner.

Cette espèce est présente en Amérique du Nord, en Europe et en Asie. Cette espèce affectionne plutôt les biotopes humides ouverts comme les prairies, les marais, les landes. On la trouve du niveau de la mer jusqu'à 800 m d'altitude, et exceptionnellement jusqu'à 1600 m.

En Côte d'Armor, l'espèce est assez localisée et jamais abondante. Elle est présente sur les dunes de Bon-Abri.

